

El Liberal

DIARIO DE UNIÓN REPUBLICANA

Año 21.

Mahón, viernes 12 de Julio 1901.

N.º 6.012

SECCION POLITICA

Buenos auspicios

Según nos comunica el cable, al procederse en el Congreso a tomar juramento á los diputados, cuando tocó el turno al valiente periodista Sr. Rodrigo Soriano diputado por Valencia, explicó la promesa que en el juramento hará la minoría republicana diciendo que, esta promesa no le obliga á respetar las instituciones por cuyo motivo el presidente llamó al orden al Sr. Soriano, pero este continuó diciendo que la promesa no les obliga á respetar un régimen fundado por los gobiernos de los partidos causantes de la pérdida de nuestras antiguas colonias.

Terminó el Sr. Rodrigo Soriano diciendo que ve con indignación en el banco azul á hombres que lo han perdido todo.

Bien, muy bien ha dicho el Sr. Soriano, la promesa que como diputado está obligado cada uno de los que toman asiento en los escaños del Congreso, no obliga á respetar las instituciones, por cuanto sobre el cargo de diputado que uno ejerce, está el deber de ser consecuente á los principios de la escuela política á que pertenece y deber de todo buen republicano es, el trabajar por todos los medios posibles é imaginarios, no solo para derribar el odioso gobierno de Sagasta, sino que debe aprovecharse cualquiera coyuntura, para dar al traste con esas instituciones que nos rigen.

Por más que nuestros adversarios pretendan lo contrario, es innegable que, hoy, la Monarquía está en abierta oposición con los intereses sacratísimos del pueblo español, de ese pobre contribuyente torturado hasta lo infinito, para de esta suerte obligarle á una excesiva tributación, con la cual atiende la monarquía á los compromi-

tos que ha venido contrayendo, á fin de alargar por unos cuantos días mas su permanencia.

Y no solo debe alentarnos á los republicanos, la idea de romper ese anacrónico molde monárquico que nos ha conducido á la muerte por el camino de las desdichas y la infamante deshonra, sino que algo mas tenemos que hacer.

No se da cumplida satisfacción á la justicia, cuando uno echa á puntapiés de su casa al que se había internado en ella para robar y matar. El ladrón, el asesino, ó ambas cosas á la vez, tiene que ser atado codo con codo para luego entregarle á las autoridades, y una vez que el delincuente se halla á disposición de éstas, hacer descargarse sobre él, el peso de la ley.

De consiguiente, muy en lo cierto estuvo el Sr. Soriano, al decir que su promesa no le obligaba á respetar las instituciones, de igual manera que le producía indignación ver sentados en el banco azul á hombres que lo habían perdido todo; por lo tanto deber es de los republicanos, no respetar las instituciones y si queremos que nuestra obra no resulte infructuosa estamos obligados, á que el día de la vengadora justicia lo aprovechemos para ir á detener á los culpables de nuestras desdichas y ruinas, cuyos cuerpos de delito se hallan hoy, sino todos, muchos de ellos, reclinados sobre los mullidos almohadones del banco azul, desde donde unos cuantos miserables, y espúreos españoles han venido poniendo verdes á los españoles dignos y honrados.

TEÓFILO.

(«Unión Republicana.»)

SECCION DE NOTICIAS

Maniobras de la Escuadra Francesa

Las escuadras francesas del Norte y del Mediterráneo practicaron en aguas de Alicante un importante simulacro de combate.

Partiase del supuesto de que la es-

cuadra del Norte había conseguido franquear el Estrecho de Gibraltar antes que la del Mediterráneo, que se hallaba en Tánger.

Al llegar á Tanifa el semáforo señaló á la escuadra del Norte rumbo hacia Levante.

Después de practicar varios reconocimientos, ordenó el almirante francés marchar en busca del enemigo, que fué alcanzado cerca de Santa Pola.

Desplegados entonces los buques en ala y á distancias convenientes, trabóse el combate, siendo cogidos entre dos fuegos los cruceros «Dupuy de Lome», «D'Assas» y «Bruix», que tuvieron que rendirse quedando fuera de combate, y por cuya causa fondearon después en el puerto de Alicante en calidad de prisioneros.

Ambas escuadras después de un breve descanso, durante al cual se aproximaron bastante al puerto, reanudaron el simulacro navegando con rumbo á Oeste sin cesar de cañonearse.

Créese que se dirigen á las islas Baleares.

Al anochecer fondeó en Alicante un torpedero destacado de la escuadra.

Mientras se celebraba el simulacro, el cónsul de «Inglaterra» estuvo tomando notas en las oficinas de la comandancia del puerto, con objeto de telegrafiar á su Gobierno.

París 9.

Hoy, por la tarde, terminará el primer período de maniobras de las escuadras francesas.

Mañana al anochecer estará con centrada la Armada, fuerte de 60 barcos, en la rada de Hyères, cerca de Niza.

Todavía no se sabe el resultado definitivo de las maniobras «á doble acción», pero es probable que las fuerzas navales que figuraban el enemigo, no han podido romper el bloqueo, de Córcega.

La escuadra del Norte al mando del almirante de Maigret (escuadra B, alemana) fué derrotada por la escuadra del Mediterráneo al mando del almirante Menard (escuadra A figurando la escuadra francesa) á la altura de Alicante; pero consiguió agregarse la división del contraalmirante de La Noe (escuadra C, italiana) en la noche del 7.

Esta escuadra C ha luchado con éxito contra la escuadra A, que reforzada con la escuadra D, procedente del Atlántico, acabó por rechazar y bloquear al enemigo en aguas de Córcega.

La Armada quedará mañana fondeada en los Salins d'Hyères, en cuatro columnas de ocho barcos de línea cada una.

El día 11 por la mañana entrará la Armada en Tolón, donde se reparará y pasará el día de la fiesta nacional.

Dícese que el almirante de la escuadra inglesa del Mediterráneo, surta en Gibraltar, suspendió los ejerci-

cios durante estos días para no encontrarse con las escuadras francesas en maniobras.

En «La Depeche» de Toulouse encontramos este interesante relato de la travesía del submarino «Gustave Zedé»:

«Zarpamos de Tolón el jueves por la mañana, y convoyados por el remolcador «Útile», llegamos á la vista de las costas de Córcega, el viernes por la mañana.

«Nuestro comandante, el teniente de navío Johard, señaló entonces al «Útile» que se alejara fuera del horizonte, y avanzó entonces el submarino para llegar á las seis á Ajaccio.

«El «Zedé» estaba sumergido; solamente asomaba el tubo de exploración unos 40 centímetros por encima de las olas. El comandante precisó exactamente la posición de cada uno de los barcos al ancla.

«Así permanecemos hasta las ocho, hora en que se hicieron á la mar cruceros y torpederos, saliendo del puerto á toda máquina. Nuestro submarino estaba tan en el centro del enemigo, que tuvo que sumergirse apresuradamente para zafarse de un torpedero que lo habría pasado por ojo, si apercibirnos siquiera.

«El almirante de la Armada había avisado indirectamente á las dotaciones de los barcos que podíamos aparecer en cualquier momento, recomendando precauciones especiales para la defensa contra un submarino. Pero de nada valió la recomendación, pues nadie consiguió vernos, y mucho menos impedir que pusieramos fuera de combate al acorazado «Charles Martel».

«El viernes por la noche salimos de Ajaccio, y estábamos de vuelta en Tolón el sábado por la mañana, á las once; navegando á una velocidad media de ocho nudos por hora.

«Las condiciones de habitualidad han mejorado considerablemente, en especial gracias al puentecillo puesto en la parte posterior del casco. No obstante, la estación es fatigosa, y se deberá contar con personal suficiente para revelar á la dotación cada 24 horas, embarcándolo en un buque que convoje al submarino.»

El papa ha remitido una carta á superior de las Ordenes religiosas, reprobando las medidas adoptadas contra las congregaciones francesas.

Leemos en un colega de Barcelona:

«En Palma de Mallorca se ha repartido un proyecto para la compra y explotación de un vapor moderno de 5,000 toneladas de carga.»

EL CONCIERTO ECONÓMICO

La Sociedad Económica Barcelonesa de Amigos del País, el Fomento del trabajo Nacional, la Cámara de Comercio, la Liga de Defensa Industrial y Comercial y el Instituto

Agrícola Catalán de San Isidro, en vista de que el Excmo. señor ministro de Hacienda no accede á las reiteradas peticiones que le han sido dirigidas para la suspensión del concurso que debe celebrarse el día 8 del corriente, han acordado no por ello desistir de la demanda de un concierto económico para Cataluña, á cuyo fin han determinado redactar un proyecto que resume las varias aspiraciones hasta ahora manifestadas para que, con la autoridad que les preste la sanción de las principales Corporaciones del Principado, sirva en lo sucesivo de credo y bandera á la futura campaña, encaminada al logro de dicho concierto.

Los nuevos presupuestos que ha leído el Sr. Urzaiz son una reproducción de los anteriores con las consiguientes modificaciones que exigen los servicios establecidos por las disposiciones de la ley y anulación de los créditos terminados.

Los gastos son de 905,413.083 pesetas y los ingresos ascienden á 936 millones 066.165 pesetas.

El Sr. Urzaiz ha leído además el proyecto de ley prohibiendo la acuñación de la pitata; otro respecto al medio de recoger la deuda flotante procedente de Ultramar y otro sobre la conversión de la deuda.

En Barcelona se prepara un mitin monstruo que tendrá lugar el día 28 con el objeto de conmemorar igual fecha de 1827 en que se promulgaron la ley del extinguiendo en la península é islas adyacentes y posesiones de Africa de todos los conventos colegios y congregaciones de ambos sexos.

Se dice que el general Weyler se propone variar el criterio que hasta ahora se ha seguido en los ascensos al generalato; no proveyendo en lo sucesivo dichos cargos precisamente en los coroneles que ocupan el primer puesto en el escalafón sino en aquellos que reúnan condiciones. Por este medio se evitará el ascenso de coroneles que no hayan ejercido mando.

El periódico ruso «Birgeria Viedomosti», ocupándose extensamente de los peligros que entraña para España la lucha de los intereses entre Francia é Inglaterra, dice que únicamente una alianza entre Francia y España salvará á esta de perder Menorca y Canarias, que ambiciona Inglaterra.

MENDIGO Y CABALLERO

Leemos en un periódico extranjero que un policía arrestó en París, hace algunos días, á un mendigo por la convicción de haberle visto con frecuencia muy bien trajeado en cierto café. Aumentaron sus sospechas al encontrarle en los bolsillos un talonario de cheques y 300 francos en efectivo. Llevado á la presencia del juez, que le interrogó con habilidad, suma, acabó confesando que, durante el día recorría las calles mendigando y sacándole por término medio á su «industria» 25 francos diarios, y las noches las pasaba entregado á las delicias del «confort» y de los placeres.

Y añade nuestro colega extranjero: ¿Quién no aceptaría con gusto la mendicidad en condiciones semejantes?

La orden del día que el almirante Gervais dirigió á las tripulaciones de las escuadras, al encargarse de ellas, dice así:

«El gobierno de la República me ha dispensado de nuevo la gran honra de confiarme el mando de la escuadra formada por la reunión de la escuadra del Norte y la del Mediterráneo.»

«En el momento de venir á colocarme con ánimo y satisfacción á vuestro frente, dirijo á los almirantes, oficiales y tripulaciones el saludo más cordial.»

«Mi misión es unir mis esfuerzos á los vuestros para que el ejercicio con medios tan imponentes resulte, una vez terminado, fecundo en útiles lecciones. Os llamo pues y pongo toda mi confianza en vuestra abnegación probada.»

«Os tendré que exigir mucho, pero sé que, por árduo que os parezca el empeño, vosotros lo aceptaréis con gusto por la Marina y por Francia, y vuestro deber quedará plenamente cumplido, si, llegado el término os creéis con derecho á afirmar que habéis dado un paso en la preparación del porvenir que nosotros soñamos y á cuya esperanza nuestras almas vibran.»

Telegrafían de Londres á «Le Matin» que todo cuanto se publicó acerca de la supuesta captura de Aguinaldo por el coronel Funston es una pura novela, enteramente falsa.

Un solo periódico europeo, el «Heraldo de Madrid», dió la verdadera noticia, contra la opinión general.

En efecto; Aguinaldo no fué sorprendido, sino que se vendió por un millón de dólares.

Los periódicos de Londres dan noticias de una reunión de los pastores de todas las iglesias, que se efectuará el viernes.

En esta reunión se tratará de la posibilidad de la paz en el Africa austral mediante estas condiciones:

- Rendición de los boers.
- Amnistía general.
- Autonomía de cada Estado y su federación—lo mismo que en Australia—sin organización militar.
- Derechos idénticos para todos los blancos.
- Derecho electoral idéntico para todos los ciudadanos de la nueva confederación.

Según informes, al parecer oficiales, de Washington, se va á promulgar el nuevo arancel de aduanas en Filipinas el día 1.º de agosto.

Los derechos de importación favorecerán en primer lugar á las industrias de los Estados Unidos, sin agravar las condiciones de las mercancías españolas.

Además se ha tenido en cuenta la protección de las producciones del Archipiélago, para defenderlas contra las producciones similares de las tierras del Pacífico.

Estimase en 15.000.000 de dólares el ingreso anual que obtendrán las doce aduanas del archipiélago con las nuevas tarifas.

En la enmienda que los carlistas presentan al Mensaje, piden la derogación del párrafo segundo del artículo 11 que trata de la constitución, garantía y libertad de las asociaciones religiosas.

Un periódico alemán afirma que España concedió á Alemania el derecho de preferencia en Fernando Poo, cuando la venta de las Carolinas, y que también la autorizó para establecer un depósito de carbón.

Se hacen sobre ello grandes comentarios.

En Barcelona en el convento de religiosas «Reales Guardas», de San Gerardo se han fugado dos religiosas.

Una de ellas se ha presentado á su familia y la otra se dirigió á una barbería donde trabajaba su novio.

Fué una verdadera casualidad que no se escaparan 17 colegialas más.

Dicen que la fuga obedece á que las colegialas son tratadas con un régimen muy duro.

Dicen de Madrid que una novicia del convento de Reparadoras, ha llegado hace poco de Barcelona donde dice que ha estado en otro convento.

Se ha denunciado el hecho al señor Juez creyendo que en él existe mucha gravedad pues dicen que los padres de la novicia se obstinan en hacer pasar á ésta por loca, ignorando con que fin.

La prensa oficiosa sostiene que Alemania debe evitar que Francia se apodere de Marruecos mientras Rusia se extiende por Siria, cerrando el canal de Suez.

Añaden que esto convierte á los rusos y franceses en dueños del Mediterráneo.

Acaban diciendo que es preferible la dominación española en Marruecos á la francesa.

NUEVO ARCO IRIS

Mr. J. E. Talmage, de la Universidad de Utah, EE. UU. de A. ha presenciado un curioso fenómeno natural, al cruzar la isla de los Antílopes, en Salt Lake. Al bajar la ladera oriental vió entre su persona y la llanura algo parecido al arco iris, pero de anchura desusada. No llovía, pero el viento había levantado grandes cantidades de polvo de «arena orgánica», consistentes en esferitas de brillo perlado que reflejando la luz solar producían aquel «arco de arena». Su anchura era casi doble que la del verdadero arco iris. El color rojo estaba en la parte exterior lejos del sol, y descubriase un tenue arco secundario, más allá del primero, en sus colores en orden invertido. Mr. Talmage observó el fenómeno durante cinco minutos, hasta que se desvaneció al descender el astro solar.

El Mensaje y los obispos

El jueves debían reunirse los prelados que son senadores para acordar la intervención que tomarán en el debate relativo al Mensaje.

Parece ser que el obispo de Jaén habló en nombre de sus colegas.

Carta abierta

Señores diputados Lerroux, Blasco Ibáñez, Sarriano, Janoy y colegas liberales:

Distinguidos ciudadanos: Salud.

Vuestra noble independencia de carácter, amor á la justicia y medios de que disponeis, en la prensa, en el foro y en el Parlamento, para hacer respetar los derechos del obrero, cada día más conculcados por el Gobierno y los explotadores, nos autorizan á confiar en vosotros, y demandar el apoyo de vuestras energías.

Si os servís leer la «Carta abierta» que, el 27 de junio, hemos dirigido al ministro de Gracia y Justicia, inserta

en LA PUBLICIDAD del mismo día (edición de la mañana), os enterareis de la pena que nos embarga por la injusta y larguísima prisión preventiva, que sufre en la cárcel de Puigcerdá, nuestro querido compañero de Ripoll, José Corominas, cuya libertad pedimos al referido ministro.

Este honrado trabajador, víctima, por su altruismo, del encono burgués, tuvo que abandonar la comarca de su faena (el Ter) para no morir de hambre, condenando á igual horror á su esposa y cinco hijos, yendo á Francia, donde halló medios de subsistencia. Allí comenzaba á disfrutar tranquilidad y relativo bien, cuando los desentrañados fabricantes averiguaron su paradero, consiguiendo su captura y extradición, para vengarse de los disgustos que en las últimas huelgas les causara. Los modernos Calígulas, que en esta región nos trituran, no solo han faltado á la palabra que dieron al Gobernador Sr. Larroca y comisiones interventoras, de ocupar á los despedidos por la huelga, olvidando rencillas, sino que persistiendo en su inicua conducta de tiranía y depredación, siguen vejándonos por cuantos medios les facilita su omnimodo poder capitalista. Ellos destruyen nuestras organizaciones defensivas, cohiben el derecho de asociación y reunión, despidiendo del trabajo, sumiendo en la miseria y quitando la libertad á los obreros más dignos. Ellos, malvados reaccionarios del catolicismo separatista y del más infame jesuitismo, son lo que, so color de crisis industriales por ellos mismos provocadas y sostenidas, convierten estas, un día, prósperas y pacíficas comarcas, en focos de desolación y revueltas, porque su avaricia y orgullo, solo pueden compararse á la hipocresía y dureza de su despiadado corazón.

Por desgracia, no hay autoridad ni tribunal que no les esté supeditado, de suerte que haciendo «empapelar» á cualquiera obrero, tiene luego que estar rodando otra multitud de ellos, so pretexto de ir á declarar, perdiendo jornales, gastando en viajes y aterrando á todo Cristo, para que ni siquiera podamos prestar solidaridad al infortunado compañero.

Situación tan insostenible, exige pronto remedio, señores diputados, y pues hemos oído vuestras elocuentes peroraciones que, á guisa de programa, anunciaron un leal propósito de defender las justas reivindicaciones proletarias; permitidnos que os hostiguemos al cumplimiento, trabajando para obtener la libertad de nuestro estimado compañero José Corominas y poner coto á los desmanes y tiranía que ejercen contra los trabajadores, estos feudales de las cuencas del Ter, Fluviá y Freser, teniendo la seguridad de que vuestras energías y cívico valor, serán fervorosamente secundados por los obreros catalanes.

Quedan de Vds., con toda consideración, atentos servidores d. s. m. b. **Varios obreros.**

MAHÓN

No nos equivocamos al suponer que el Alcalde de Mahón había recibido como los demás alcaldes, el oficio circular del Ayuntamiento de Ciudadela rogándole que secundara la petición de aquel de que no se supri-

ma la diócesis de Menorca. Pero nuestro alcalde deja dormir la circular en su bolsillo, y se pasan las semanas sin dar cuenta de ella á la Corporación municipal á quien va dirigida. No se nos alcanzan los motivos que tendrá para ello, pero sean cuales fueren falta á su deber. Mal empieza el señor Fornaris.

Esta noche se obsequiará con una serenata por la música del Regimiento infantería de Baleares n.º 2, alternando con el Orfeon «El Progreso», al Ingeniero naval D. José Castellote en el domicilio de la casa Rectoral de la parroquia de Santa María en la calle de Isabel II donde se aloja.

Por el correo de ayer se recibieron fondos para satisfacer los haberes del 2.º trimestre de 1901, á los Maestros de las escuelas públicas de esta isla.

También se recibió la orden de pagar á las clases pasivas del Magisterio de la provincia, las pensiones correspondientes al 2.º trimestre de 1901.

En el local que ocupaba la disuelta sociedad «La Protectora» en Villa Carlos, se abrirá el domingo próximo un café restaurant, á cargo del acreditado cocinero D. Antonio Alcover.

En dicho establecimiento se encontrarán comidas, cenas y demás artículos propios del establecimiento todo ello á precios económicos.

En la votación celebrada el domingo último en «El Centro Republicano» del vecino pueblo de Villa Carlos, para renovación de cargos de la junta directiva, resultaron elegidos los señores siguientes:

Presidente.—D. José Manent Pablo; Vice-Presidente—D. Miguel Nieto Sanchez; Contador—D. Juan Lozano Manent; Tesorero—D. Matias Petrus Tuduri; Archivero—D. Pedro J. Miguel Preto; Secretario—D. Miguel Petro Cleopatra; Vice-Secretario—D. Miguel Amantegui Tuduri.

Varios jóvenes de familias acomodadas, aficionados al sport marítimo, deseosos de conmemorar la llegada del dique, acordaron uno de estos días tripular la trainera «Bella Mahonesa» bajo la dirección de uno de los patronos de esta isla de reconocida competencia y previa la autorización de los dueños de la misma.

Ayer por la tarde empezaron sus ejercicios al remo, habiendo podido observar las personas que los presenciaron los adelantos que en hora y media consiguieron gracias á los amaestrados consejos que recibieron del que les servía de instructor.

Sabida es la influencia poderosa que en la educación de la juventud ejercen estos sports, pues, al propio tiempo que desarrollan la parte muscular y activan y vigorizan las funciones organolépticas del individuo, despejan la inteligencia y la ponen en condiciones de poder desenvolverse con mayor provecho.

El hermoso panorama que ofrece nuestro puerto convida á esta clase de ejercicios; y ya que la naturaleza nos ha favorecido con sus dones, justo es que se aprovechen en beneficio de la humanidad. Así lo han comprendido los espresados jóvenes que se disponen á fomentar el sport marítimo acuerdo que desearíamos ver se-

cundado por la juventud en general, pues tal vez de este modo volvería á adquirir el justo nombre de atletas marinos que en otras épocas conquistó.

En atento B. L. M. hemos sido invitados por nuestro particular amigo D. Lorenzo Miquel como Presidente del Orfeon «El Progreso», á la velada que celebrará dicha sociedad el domingo próximo á las 21 y 30 en su local de la calle de S. Roque. Agradecemos la deferencia con que se nos distingue.

Dicha velada se compondrá del siguiente

PROGRAMA

- 1.º Coro de repatriados «Gigantes y Cabezudos».—Caballero.
2.º Romanza «Non é ver».—Maltei.
3.º Coro «Los Pescadors».—Clavé.
4.º Romanza de baritono de la ópera «Un ballo in maschera».—Verdi.
5.º «El Primer amor» Coro.—Villalonga.
Finalizando con baile de Sociedad. A las 9 y media.

Como recordarán nuestros abonados, el Ayuntamiento de Palma acordó hace algunas semanas levantar un plano de las murallas en la parte comprendida entre las puertas de San Antonio, que sirva de base á un proyecto de derribo técnico y económico.

Para el cumplimiento de este acuerdo el señor Alcalde pidió autorización al señor Gobernador Militar de aquella plaza para empezar los trabajos, y esta autoridad ha contestado al señor Lladó con la siguiente comunicación:

«Que en vista de la R. O. de 3 de Noviembre de 1848 que prohíbe terminantemente levantar planos en las zonas militares, y recintos fortificados por los que no son ingenieros del ramo de guerra, y previene que para conceder autorización á los municipios ó corporaciones, en casos precisos, se forme expediente análogo al de concesiones para ejecuciones de obras de dichas zonas, se ha servido resolver comunique á V. E. como tengo el gusto de verificarlo, que no está en sus atribuciones conceder la autorización pedida, debiendo en consecuencia esa corporación formular la correspondiente instancia á S. M., concretando los datos que necesita de las fortificaciones, con objeto de que recaiga la oportuna R. O.»

Este documento dió lugar á grandes comentarios.

Leemos en «La Ultima Hora» de Palma:

Mahón

Desde la muralla de mar, muelles y escolleras miran las gentes con curiosidad estos días el movimiento de buques extranjeros que entran, salen y fondean en nuestra bahía.

Días pasados dividió el vigia de Porto-Pi doce barcos. Ayer entró «La Foudre» que había salido el día anterior seguida de un crucero.

Antes de fondear el buque lanzó al mar tres torpederos que maniobraron simulando ataque y rápidas retiradas. Terminado el simulacro hicieron todos los buques franceses rumbo á Levante.

En el consulado ruso estuvo ayer enarbolado el pabellón nacional y el Cónsul general se dispone á salir para Mahón.

La escuadra francesa no pierde de vista las Baleares.

Los navios rusos esperan órdenes en el Bóforo.

Se habla de los alemanes. Mahón parece ser el objetivo de estas operaciones:

La Dépeche, diario democrático que se publica en Tolouse llegado hoy habla de un tratado secreto con el gobierno de Madrid para lo cual (l'escadre française se preparait á occuper provisoirement Mahon afin d'empêcher que les anglais ne ravissent cette îlle á l'Espagne.)

La Dépeche tira de la venda y vamos viendo claro el porque de las visitas consulares rusas, y la causa de que al sur de la isla flote al aire la bandera tricolor.

Dice el mismo periódico del día 8, que la «Isleña Marítima» acaba de adquirir en Londres un vapor para su flota.

El nuevo buque hacia actualmente el servicio de pasaje entre Londres y Liverpool.

Se halla en muy buen estado, apesar de la fecha remota en que fué botado al agua.

Desplaza unas mil toneladas. Su estora es inferior en algunos pies á la del «Belliver» y su manga es superior.

Gran confort para el pasaje. Luz eléctrica.

Su comedor es capaz para 70 personas.

Su andar de 11 á 12 millas. Consumirá por singladura 14 toneladas de carbón.

Máquina de triple expansión. Tiene por nombre «Grases Full» (así se pronuncia).

Ayer salió por vía de Alcudia el primer maquinista del «Beller» señor Tomás para Londres con el objeto de presenciar las pruebas, en unión de los Sres. Simó y Piña que á nombre y por poderes de la «Isleña» han verificado la compra.

Dice el citado colega: El señor Gobernador civil de la provincia nos ha facilitado para su publicación el siguiente telegrama.

«Ministro gobernación á gobernador.

Desmienta V. S. categóricamente cualquier noticia que haya podido publicarse en la prensa de esa capital y en que se afirme que España ha contraído compromiso alguno con naciones extranjeras sobre ocupación de parte alguna de su territorio ó sobre derechos preferentes para su cesión.»

La administración de Correos avisa al público que no extrañe la pérdida de correspondencia y objetos que ha traído desde Buenos Aires á Lisboa el vapor francés «Cordillere», pues á causa de haber caído al agua las sacas en que venían, se hallan borradas las direcciones de las cartas los sobres abiertos y destruido el contenido.

Solamente se ha salvado los certificados, gracias al forro de los paquetes en que han sido remitidos.

Sección Telegráfica

(SERVICIO PARTICULAR)

Madrid 12, 2.

El lunes se elegirá nuevo presidente del Congreso.

En Consejo de Ministros se acordó

pedir un crédito de trece millones de pesetas para adquirir artillería.

El trasatlántico «México» ha encallado en la costa de Portugal, habiendo sido salvados los pasajeros.

En Marsella ha ocurrido una nueva defunción de peste bubónica.

Madrid 12 9'40.

«El Imparcial» aconseja á Sagasta que busque el concurso de los republicanos gubernamentales, como Fernandez Gouzaez, Azcarate, Melquades, así como buscó á Castelar al iniciarse el período de la regencia.

Madrid 12, 10.

Las declaraciones de espafiolismo hechas por el Dr. Robert han producido excitaciones entre los catalanistas.

En Sevilla han sido conducidos á las prisiones los mantenedores de la huelga. La mayoría eran anarquistas.

Cotización Oficial

Madrid 11 Julio á las 16.

Table with 2 columns: Item and Price. Includes entries for interior, exterior, amortizable, id. 5 por 100, cubas 1886, banco España, tabacalera, París á la vista, and Londres id.

Comandancia de Marina

Semáforo de Bajolt 12 Julio, 8

Barómetro 755'6

Viento N. O. bonancible.

Marejada.

Cielo acelajado.

Horizontes neblinosos.

Al Tesoro de la Vista

Calle de Hannover núm. 7, tienda, Mahón

Lassalle y C.ª, ópticos

Partician al público que permanecerán en esta ciudad solo hasta lunes y ofrecen á las personas que padecen de la vista cansada ó miopía, cataratas operadas y otras enfermedades de las vistas más débiles.

Los lujosos anteojos con cristales Bitté, ordenados por los mejores oculistas.

Gafas y lentes cristales ROCA y demás clases de ORO, acero y níquel.

Gemelos para teatro, campo y marina. Barómetros y termómetros.

Se hacen composturas.

Precios económicos.

1901

Hoja del Calendario para mañana

Julio 13 Sábado

Santos Anacleto papa mr., y Eugenio y Serapion.

Sale el Sol á las 4'43.—Pónese á las 7'28.

Luna: Sale 2'12 M.—Pónese 5'13 T.

PLATO DE POSTRE

CONSULTA

—¿Y le duele á usted el pecho?

—Solamente cuando respiro.

—Pues no respire usted.

Relación de los pasajeros llegados ayer a bordo del vapor correo «Isla de Menorca».

De Barcelona

D. Juan Oliver y esposa, Antonia Bian, Teodoro Ládico y esposa, Bartolomé Salord esposa é hija, Catalina Hargrave é hija, Juan Mercadal, Leandro Cucurni y hermano, Antonio Roig, Ramón García, Eugenio Monte ro y esposa, Javier Despujols esposa y tres hijos, Ernesto Sancho, Agapita Cardona y tres hijos, Bartolomé Stur la y hermano, Agustín Pons, Juan Espi é hijo, Estefanía Andun, Pedro Anglada y hermano, Joaquín Comen las y hermano, José Salort, Gabriel Gomez, Jaime Gomila, Francisco Fe menias, Antonio Castañol, Diego Al sina, Julia Bernard, María Pons, En carnación Nevada é hijo, Agueda Coll, Pablo Llompant, Basilio Sorja no, Simeon Frau, Jaime Macián, Francisco Hernandez, Magin Sonahu ja, Baldomero Blanquet, Bartolomé Piris, José Castellote, Roque Cardo na, Francisca Piqué, Eduardo Fiol, José Alcantara, José Canega, J. C. Augus, H. R. Armond, L. Sessvelli, P. Richarason y A. Gibson.

De Alcudia

D. Ernesto Sauri, Miguel Calden tey, Joaquin Gali, Pedro Arenas, An tonia Cioquells, José Victori, Mateo Benejam, Sebastian Ferrer, Luis An glada, Juan Vangrell, Total 77.

Banco de Mahón

COTIZACIONES LOCALES

Table with 2 columns: Item and Price. Items include Industrial Mahonesa, Banco de Mahón, Eléctrica Mahonesa, Soc. gen. Alumbrado, Marítima, Maquinista Naval, and Oblig. municipales. Prices are listed in Din. and Pupp.

Mahón 10 Julio 1901.

Casino Unión Republicana

Conforme al artículo 17 del regla mento por que se rige este casino, se convoca á la junta general ordinaria para el domingo próximo á las 11, con objeto del examen y aprobación de cuentas del finido semestre.—Ma hón 7 Julio 1901.—El Presidente.— J. J. Rodriguez.

Socorros á obreros enfermos

El próximo domingo á las 17 se reunirá esta sociedad en junta gene ral ordinaria en cumplimiento del art. 19 del reglamento de la misma.—Mahón 7 de Julio de 1901.—El di rector—Miguel Oleo.



La Marítima

COMPANÍA MAHONESA DE VAPORES

Con objeto de recibir en alta mar el Dique de Subic que es esperado en este puerto á principios de la próxi ma semana saldrá uno de los vapores de esta empresa «Isla de Menor ca» ó «Menorquin» tan pronto sea el dique señalado por los vigías de la Mola y Biñisernia, y regresará des pués de escoltarlo hasta una distan cia conveniente de la boca del puerto; las personas que gusten tomar parte en dicha expedición se servirán sus cribirse en las oficinas de la Direc ción abonando por precio de pasaje 2'50 pesetas las cuales serán devuel tas si por cualquier causa no se rea lizara aquella.

De regreso al puerto fondeará el vapor en sitio oportuno para que el pasaje pueda presenciar la entrada del dique y si por cualquier motivo no pudiese permanecer el vapor an clado con dicho objeto dará tiempo al pasaje para que pueda desembar car frente á Villa-Carlos.

Mahón 10 Julio 1901.—El Director Naviero.—Juan F. Taltavull.

En cumplimiento del artículo 20 de los Estatutos de esta Sociedad se con-

voca á los Sres. Accionistas á Junta General ordinaria para el dia 22 del actual á las 17 y 30 en el domicilio del Sr. Director Naviero.

El derecho de asistencia debe acre ditarse depositando previamente las acciones en la caja de la Sociedad.

Mahón 3 Julio 1901.—El Presiden te, J. Biale y Coll.—P. A. de la J. de G.—Pedro Ballester, Secretario.

Banco de Mahón

En cumplimiento de los artículos 14 y 15 de los Estatutos, se convoca Junta general ordinaria de accionis tas para el día 19 de este mes á las 6 de la tarde, en el edificio que ocupa la Sociedad.

Para tener derecho de asistencia es necesario depositar veinte accio nes á lo menos en las Cajas del Ban co, cuyos depósitos se admitirán des de mañana. El derecho de asistencia puede delegarse en otro accionista.

Los señores que tengan acciones depositadas en el Banco, podrán re cojer las papeletas que acrediten su derecho de asistencia, desde el 15 del corriente.

Mahón 3 Julio 1901.—P. A. de la Junta de Gobierno, José M. Merca dal, Srio.

Anuncios

ADMINISTRACIÓN E IMPRENTA: calle Nueva, núm. 25. TALLERES: calle de San José, 69.

Farmacia del Dr. Casasa

Calle de Tallers 29, cerca la Rambla de Canaletas, EN BARCELONA Consulta de 11 á 1 o por escrito

Pildoras orientales

Ninguna familia debe permanecer sin estas benéficas «Pildoras», cuyo uso está tan generalizado, por la facilidad con que limpia el cuerpo de los malos humores, sin causar el menor dolor ni la más pequeña irritación. Téngase siempre á mano una dosis de estas pildoras sin rival y se destruye al momento en su origen todo germen de enfermedad. Constituyen el único purgante que se puede tomar á todas horas, puede graduarse como se quiera, y que jamás puede perjudicar. Son, en fin, cuando nunca se está sin ellas, garantía absoluta de la más perfecta salud.

Compuestas exclusivamente de vegetales son inofensivas, y tomadas de la ma nera que indica el opúsculo que las acompaña constituyen el más eficaz remedio para todas las enfermedades nerviosas y sanguíneas en especial las del corazón, de estómago, hísticas, gota, herpes, dolores, catarro, reuma, palpitaciones, irregulari dades en las funciones de la mujer y otras muchas enfermedades crónicas que cons tituyen una mala salud.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia, en Barcelona.

Depositarlos: todos los principales farmacéuticos de España y América.

Contra los herpes

y demás humores así internos como externos, recomendamos eficazmente el «Ex tracto Anti Herpético de Dulcainara», compuesto por el Doctor Casasa, reconocido en todas partes como el único remedio que los cura pronto y radicalmente sin que jamás den señales de haber existido.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia, en Barcelona.

Depositarlos: todos los principales farmacéuticos de España y América.

Enfermedades secretas

«Venéreo y Sífilis» en todos sus grados y formas, así recientes como crónicas. Su curación es pronta, radical y segura por medio del «Antivenéreo del Doctor Ca sasa», exclusivamente vegetal, sin necesidad del mercurio ni otras preparaciones per judiciales. Purgaciones, llagas, bubones, estrecheces y demás afecciones por crónicas que sean, desaparecen pronto y bien con el inimitable purgativo del Doctor Casasa.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia, en Barcelona.

Depositarlos: todos los principales farmacéuticos de España y América.

Cuantos padezcan de la boca

Dolor de muelas, caries, flojedad de sangre ó descarné de las encías, fluxiones, sarro, escorbuto, tumores, úlceras de la boca, dientes móviles, sensaciones produ cidas por el calor ó el frío, mal aliento, etc., deben usar el «Elixir dentífico Sain- Servaint del Doctor Casasa».

Único que pone y conserva la boca limpia, hermosa, sana y fuerte hasta á los que más pérdida la tienen.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia, calle de Tallers n.º 29, cerca la Rambla de Canaletas, en Barcelona.

Depositarlos: en todos los principales farmacéuticos de España y América.

Advertisement for SANDALO PIZA capsules. Includes an illustration of a man and text describing the product's benefits for urinary ailments, mentioning awards from 1886 and 1896.

PARA VENDER

Lo está la casa número 30 de la calle del Cos de Gracia que forma altos y bajos independientes.

En la calle de San José n.º 44 informarán.

Lo está la casa Plaza de la Constitución n.º 7. Informará el Letrado D. Juen Orfila, Plaza de la Constitución n.º 14.

Sardinas saladas (pinxas) á propósito para pescar

Se venden en Villa-Carlos, calle de Stuart n.º 25, tienda de D. Rafael Vidal. Precio módico.

SOCIEDAD COOPERATIVA

«El Porvenir del Obrero»

Según previene el art. 30 de nues tro Reglamento, debe celebrarse Jun ta General ordinaria el próximo do mingo día 14 de los corrientes, á cu yo efecto queda convocada para las once de la mañana, suplicando á los afiliados se sirvan asistir á dicha re unión para tratar de asuntos de in-

terés.—Domicilio, Moreras 12. Mahón 9 Junio 1901.—La Junta Di rectiva.

Pérdida

El miércoles por la mañana é es travió por la calle de Gracia un collar largo de coral.

Se gratificará su devolución en esta imprenta.